

¿PELIGRAN LOS OLÍMPICOS?
Aunque el premier japonés, Yoshihide Suga, aseguró que siguen en pie, el diario británico The Times aseveró que serán cancelados por la pandemia.

¡YA ES VIERNES!
CONCIERTO
Enrique Bunbury dará su primer concierto del año para promover Curso de Levitación Intensivo, su más reciente disco. **Sábado 20:00 horas Eticket live. PRIMERA FILA (GENTE 4)**

¡QUE GENIAL!
NIÑOS
Vive con tus hijos la magia de El Circo de Marionetas de la Esquina. Disponible en su página. **Sábado 18:00 horas.**

A UN PASO DEL SUPERTAZÓN
Vive las finales de Conferencia, con dos de los mejores veteranos y dos promesas del deporte de las tacleadas.
N CONFERENCIA NACIONAL
A CONFERENCIA AMERICANA
BUCCANEROS EMPACADORES
BILLS JEFFES
Dom. 15:05 horas
Dom. 18:40 horas

VIERNES 22 / ENERO / 2021 CIUDAD DE MÉXICO 50 PÁGINAS, AÑO XXVIII NÚMERO 9,882 \$ 20.00

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

Dicen aquí a Gobernadores: 'no pueden comprar vacunas'

Descentraliza EU; 4T acapara ¡todo!

UNA BRIGADA CON 7 MIRONES

En México, las brigadas de vacunación están conformadas por al menos 12 personas, entre Servidores de la Nación, "voluntarios", militares y promotores de programas federales. A la derecha, un centro de vacunación en Nueva Jersey.

UN MÓDULO CON 7 VACUNADORES

Contrastan tareas dadas a estados entre ambos países contra el Covid-19
REFORMA / STAFF

UN MUERTO POR COVID CADA 48 SEGUNDOS
Ayer se rompió un nuevo récord de muertes en México, con 1,803 decesos. Además, fue el peor día de contagios, con 22,339.

Mientras en Estados Unidos el Presidente Joe Biden presentó un plan de respuesta al virus, que incluye una colaboración más estrecha con los estados para ampliar la vacunación, el Gobierno federal en México centraliza la operación.
La nueva gestión federal en EU busca acelerar el ritmo de vacunación proporcionando más fondos a las administraciones estatales y creando más puntos de inoculación, incluidos estadios, centros de convenciones y farmacias.
Además, brindará a los estados proyecciones más claras sobre la disponibilidad de dosis para que planifiquen su implementación, y solicitará a la Agencia Federal para el Manejo de Emergencias que reembolse a los estados el costo de usar sus Guardias Nacionales para establecer centros de vacunación.
Incluso, la farmacéutica Pfizer se dijo dispuesta a vender su vacuna directamente a los estados de EU.
En contraste, el Gobierno mexicano mantiene un control centralizado del programa de vacunación, en el que no participan las autoridades estatales, y decide dónde y cómo deben vacunarse los ciudadanos de cada entidad.
El Gobernador de Yucatán, Mauricio Vila, titular de la Comisión de Salud de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), reclamó al Gobierno central que decidiera de manera unilateral sobre la vacunación en el País.
"Hace 15 días nos dijeron que los estados sí íbamos a poder adquirir vacunas, que esperaríamos los lineamientos del Insabi, y ahora nos dicen que no, pues contraviene el plan de vacunación a nivel nacional", explicó Vila.
Enrique Martínez, director del Instituto de Investigación e Innovación Farmacéutica (Inefam), demandó una mejor colaboración con los estados.
"Es evidente el manejo político detrás de todo esto y la centralización innecesaria. No se tiene una estrategia, son improvisaciones sobre la

ma de vacunación, en el que no participan las autoridades estatales, y decide dónde y cómo deben vacunarse los ciudadanos de cada entidad.
El Gobernador de Yucatán, Mauricio Vila, titular de la Comisión de Salud de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), reclamó al Gobierno central que decidiera de manera unilateral sobre la vacunación en el País.
"Hace 15 días nos dijeron que los estados sí íbamos a poder adquirir vacunas, que esperaríamos los lineamientos del Insabi, y ahora nos dicen que no, pues contraviene el plan de vacunación a nivel nacional", explicó Vila.
Enrique Martínez, director del Instituto de Investigación e Innovación Farmacéutica (Inefam), demandó una mejor colaboración con los estados.
"Es evidente el manejo político detrás de todo esto y la centralización innecesaria. No se tiene una estrategia, son improvisaciones sobre la

¿Alista viaje? Contemple su prueba y cuarentena

REFORMA / STAFF
Además de presentar una prueba negativa de Covid-19, el Gobierno de Joe Biden exigirá a los viajeros que lleguen a Estados Unidos ponerse en cuarentena, como medida para frenar la propagación del virus.
En su segundo día en el cargo, el Mandatario firmó una serie de órdenes ejecutivas relacionadas con la pandemia. Una de ellas sostiene que quienes arriben desde el extranjero deben cumplir con los periodos recomendados de autocuarentena.
También señala que los Departamentos de Salud, Transporte y Seguridad Interna tienen 14 días para evaluar la orden que exige una prueba negativa de Covid-19 a los viajeros que varían en vuelo a EU, con el fin de tomar acciones adicionales, como los tipos de prueba que se aceptarán y su formato.
Plantea un acercamiento diplomático con los Gobiernos de México y Canadá para revisar los protocolos de salud pública en los puertos terrestres de entrada.
Además, hace un llamado nacional a usar cubrebocas.
"El cubrebocas se ha vuelto una cosa partidaria, pero es algo patriótico. Si usamos una mascarilla, de aquí a abril podríamos salvar hasta 500 mil vidas", externó Biden en el evento efectuado en la Casa Blanca.

una comunidad desordenada, anárquica", externó.
"Qué tal si en un estado, ahora fueran los municipios los que quieren comprar la vacuna y cada uno la pone de la manera que quisiera. Experimentarían directamente la consecuencia de ese desorden en donde cada quien quisiera hacer su voluntad de acuerdo con distintos modelos de la salud pública", argumentó López-Gatell.

CANCELA AMÉRICA PARTIDO

Guillermo Ochoa, Nicolás Benedetti y Richard Sánchez dieron positivo a Covid-19, además de otros tres elementos del cuerpo técnico y staff, lo que llevó a la reprogramación del partido que las Águilas tendrían mañana frente al FC Juárez. Ahora lo jugarán el miércoles 3 de febrero.

Valida AMLO expediente; pide indagar a aludidos

ANTONIO BARANDA Y CLAUDIA GUERRERO
Todos los involucrados en la nueva versión del caso Ayotzinapa deben ser investigados, señaló ayer el Presidente Andrés Manuel López Obrador, quien confirmó la veracidad de la publicación de REFORMA.
"A todos, a todos. Eso es muy claro: Nosotros no establecemos relaciones de complicidad con nadie, por eso somos distintos", dijo en su conferencia mañanera.
"Se están dictando órdenes de aprehensión, se está avanzando mucho en la investigación, pero todavía no está concluida, está en proceso. Eso que publicó el REFORMA está en el expediente de la Fiscalía (General de la República). No sé cómo lo obtuvieron, pero es real, o sea, no es apócrifo", agregó.
"Y sí, ya se tienen detenidas a más personas, incluso a un Capitán del Ejército", apuntó.
En tanto, la Jefa de Gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbaum, aseguró que confía en su Secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, quien en el expediente es señalado por recibir 200 mil dólares mensuales del cartel "Guerreros Unidos", cuando era encargado de la Policía Federal en Guerrero.
"Confiamos en el Secretario de Seguridad Ciudadana", dijo.
García Harfuch escribió en su cuenta de Twitter: "Niego categóricamente las declaraciones dolosas hechas contra mi persona por un delincuente, hoy 'testigo protegido', publicadas por @reformamx. "Mi trayectoria en el combate a la delincuencia organizada en distintos frentes habla por sí misma. No tengo nada que ocultar".
expediente es señalado por recibir 200 mil dólares mensuales del cartel "Guerreros Unidos", cuando era encargado de la Policía Federal en Guerrero.
"Confiamos en el Secretario de Seguridad Ciudadana", dijo.
García Harfuch escribió en su cuenta de Twitter: "Niego categóricamente las declaraciones dolosas hechas contra mi persona por un delincuente, hoy 'testigo protegido', publicadas por @reformamx. Mi trayectoria en el combate a la delincuencia organizada en distintos frentes habla por sí misma. No tengo nada que ocultar".

VISTEN A KAMALA MANOS MEXICANAS



MA. ELENA SÁNCHEZ
TORREÓN.- Entre lágrimas, el diseñador de raíces coahuilenses, Arturo Castañeda Contreras, reflexionó con su madre, Alicia Contreras, sobre cómo pudieron cristalizar un sueño americano: Kamala Harris, primera Vicepresidenta de Estados Unidos, portó el miércoles, en su toma de protesta, un vestido confeccionado en su taller de Nueva York.
"Imagínese, todos los pensamientos que yo tenía en ese momento", dijo Castañeda en entrevista telefónica, "de todo lo que sufrió mi mamá (nacida en la Laguna), que sufrimos juntos y llegar a este punto, el orgullo de decir que con Dios todo se puede y salimos adelante".
Christopher John Rogers, quien diseñó junto con Sergio Hudson el conjunto de vestido y abrigo ligero de color morado que usó Harris, confió en Castañeda, quien tiene su marca "Arturo", para que elaborara el patrón de las prendas y se confeccionaran en su empresa, Storytellers & Creators MFG, en NY.
Castañeda, de 45 años, nació en Mercedes, Texas, a donde iba a trabajar su mamá en la cosecha de cebolla o en labores de costura.
Contreras es originaria del Ejido San Antonio del Coyote, municipio de Matamoros, en la Región Lagunera.

Elimina la pandemia avances en ingresos

JORGE CAÑO
Debido al impacto económico por la pandemia de Covid-19, las mejoras en el ingreso laboral, conseguidas desde 2019, se esfumaron para el 80 por ciento de la población con menores ingresos.
Si bien aún faltan datos para saber cómo impactará esto en la distribución del ingreso, es previsible que aumente la desigualdad social en México, ya que los segmentos de mayores salarios no se han visto tan afectados como aquellos de ingresos laborales menores, explicó Luis Monroy-Gómez Franco, analista económico y estudiante de doctorado en economía de la Universidad de la Ciudad de Nueva York.
Se puede suponer, indicó, que la caída en ingresos laborales llevará a un aumento de la desigualdad y que una política social más robusta hubiera disminuido el impacto.
Según el experto, para una medición precisa de la desigualdad falta conocer la Encuesta de Ingresos y Gastos de los Hogares, que se publicará a mediados del año.

THE SIMPSONS LO PREDIJERON GENTE